

DIARIO DE BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.



PRECIOS DE SUSCRIPCION. — En esta ciudad. Al mes, 40 rs. Fuera de ella. Cada trimestre, 48 rs. Id. Francia, 60 rs. — Los números sueltos, á 6 cuartos.

ANUNCIOS. — 8 mrs. línea para los Sres. suscritores, 16 mrs. para los no suscritos.

ANUNCIOS DEL DIA.

Los cuatro Santos Mártires Coronados.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Sta. Teresa, de religiosas Carmelitas descalzas : se descubre á las siete y media de la mañana y se reserva á las cinco y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Rosario, en Montesion.

Dia.	Hor.	Term.	Barom.	Vien. y at.	Sol.	H. M.
7	6 m.	10	52 10	S. O. sereno.	Sale á 6 h. 58 ms. m.	12
2	t.	12	52 10	S. id.		Reloj. 12
10	n.	11	52 10	id.	Se pone á 5 h. 2 ms. t.	Reloj. 11 44

ORDEN DE LA PLAZA DEL 7 DE NOVIEMBRE DE 1850.

Servicio para el 8.

Jefe de dia, D. Felipe Alonso, teniente coronel graduado, segundo comandante del regimiento infantería de la Constitucion. —Parada, los cuerpos de la guarnicion.—Rondas y contrarondas, Constitucion.—Hospital y provisiones, id.—Teatros id.—El brigadier, sargento mayor, José María Rajoy.

ESPECTACULOS.

Teatro Principal.—La ópera en 4 actos del maestro Verdi, I Lombardi.—Entrada 4 rs. A las 7.

Gran teatro del Liceo.—Funcion núm. 79 extraordinaria.—Sinfonía. La comedia de magia, en 4 actos, del Sr. Harzensbusch, La redonde encantada, exornada con todo el aparato escénico propio de su argumento.—Entrada 5 rs. Cuzuela 2. A las 7.

Nota. Se está ensayando la comedia nueva, imitacion del teatro antiguo, Los dos rivales.

BARCELONA.

Barcelonés. Dice que la Inglaterra por medio de la libertad de comercio ha venido constantemente á proponernos el que admitamos sin ninguna traba ni sugestion sus producciones en nuestros mercados, ofreciéndonos en cambio recibir las nuestras con iguales condiciones. La primera consecuencia del sistema de reciprocidad, seria, añade, á no dudarlo, la ruina inmediata de aquellas industrias que se hallasen colocadas en una posicion inferior á las de los demas paises contratantes, y esto produciria necesariamente, asi lo entiende, la dislocacion de nuestros operarios y la pérdida de los inmensos capitales empleados en las industrias que han solo podido crecer y dilatarse á la sombra del sistema protector, y sus efectos funestos serian producidos en contra de la nacion menos poderosa, y cuyos medios de accion no estuviesen aun centralizados, como acontece en España. La primero cuestion que se le ofrecio es saber si nos encontramos con fuerzas suficientes para sostener la grave lucha con la Inglaterra y si podemos vender y comprar en sus mercados en iguales proporciones. Confiesa nuestra humilde posicion en esta parte; considera, pues, desventajosa la lucha.

Sol. La cuestion que toca *El Cultivador*, periódico quincenal que dirige el señor D. Jaime Llansó, es una cuestion que en concepto de el *Sol* no deja de ofrecer un muy grande y vital interés para todos aquellos que comprendiendo toda la importancia, toda la trascendencia de la agricultura, quisieran ver este ramo capital de la riqueza pública levantado á grande altura. Alúdense á la cuestion de si convendria establecer bajo la denominacion de censores ó gobernadores del campo, una autoridad especial para cada provincia, cuya mision esclusiva fuese fomentar la agricultura en todos sus ramos y resolver cualesquiera cuestiones relativas á la misma que se suscitasen. Confiesa el *Sol* que al primer golpe de vista le pareció peregrina la idea, pero fijándose un poco en el asunto ha conocido, segun expresa, que no fuera cosa tan descaminada, sobre todo si en la designacion de atribuciones y confeccion de los reglamentos, hubiere tino y acierto, no complicando ni embarazando, antes favoreciendo la administracion provincial. Espone que la institucion de los comisarios régios ya tiende á llenar un tanto el fin que *El Cultivador* se propone, pero dista mucho, á su ver, de corresponder plenamente á su objeto. Luego inserta íntegro el artículo de *El Cultivador* á que se refiere.

Hemos sabido que los objetos que el ladron que fué detenido anteayer por la mañana en la calle del Hospital, arrojó dentro una cloaca, no eran alhajas, sino dos napoleones falsos, procedentes al parecer de la fábrica, cuya existencia en esta capital fué descubierta hace poco por la ronda de Vigilancia.

—Supónese por algunas personas bien intencionadas, nosotros no lo creeremos hasta verlo y oirlo, que el Dia primero de enero de 1851, el vecindario de Barcelona oirá sonar por primera vez la famosa campana *Eulalia* para anunciar el comienzo del año. Dios quiera que tal suceda.

—Una de las pocas obras públicas empezadas y terminadas en el período de tiempo prelijado para ello, lo es indudablemente el embarcadero de Atarazanas, mejora muy apreciable debida al buen celo del Excmo. Ayuntamiento. Quisiéramos que el 19 del actual, en celebridad de los dias de nuestra escelsa Reima, se inaugurase para el público la facultad de aprovecharse de dicho embarcadero, en

el cual sabemos que van á colocarse algunos faroles de gas. Cuando el mismo esté practicable, la vista del hermoso mirador de la muralla de Mar, cobrará un nuevo objeto de animacion.

—Parece que han empezado á dictarse algunas disposiciones para impedir el que se rieguen las calles de una manera desmesurada é impropia de la estacion en que nos hallamos. A pesar de esto aun se observan algunos abusos que se irán corrigiendo, sin que por esto queden sin efecto las acertadas providencias dictadas por el Sr. Corregidor para la limpieza de aquellas.

—Leemos en el « Barcelonés » las siguientes interesantes noticias relativas al Ilmo. Sr. arzobispo de Cuba á quien se espera de un dia á otro en esta capital: « El dia 2 salió el Sr. arzobispo de Cuba de Igualada y sobre las dos de la tarde llegó al monasterio de Monserrate, en donde fué recibido con repique de campanas y salva de morteretes; el dia 4 salió de Monserrate en direccion á Manresa para visitar la cueva de S. Ignacio, en cuyo punto permanece y se cree que saldrá el dia 7 para Sellent y Vich, para despues pasar á esta y embarcarse con sus compañeros de viaje con direccion á la Habana, punto de su residencia.»

—Ha permanecido algunos dias en esta capital procedente de Ultramar y ha salido anteayer para la corte, el Sr. D. Manuel Rivadeneyra, impresor ventajosamente conocido, y editor de la grande obra: *Biblioteca de autores españoles*.

—Tenemos presentido que la Venerable Orden tercera de San Francisco de Asis, establecida en la antigua iglesia de San Miguel, lucirá este año el novenario que dedica á su patrona la Purísima Concepcion, contando ya con escogidos oradores y esperándose que las funciones serán dignas del objeto á que se consagran.

—Por parte de algunos propietarios de la Bisbal, se nos ha rogado que insertásemos la siguiente manifestacion, y aun que como puede verse lleva ya una fecha muy atrasada, el laudable objeto que la misma se propone, há sido suficiente motivo para que nos resolviésemos á complacerles.

—Señor Teniente segundo de Alcalde D. Ramon Labori y Matas.—Los infrascritos fieles intérpretes de la gratitud con que este vecindario pudo observar y admirar la decision y arrojo con que V. y el oficial de la Guardia Civil D. José Creuet, acompañados de los individuos del destacamento de su mando y de algunos paisanos que se presentaron voluntariamente recorrieron la noche del 17 al 18 del actual las calles de la poblacion, inundadas, para dar auxilio á sus moradores, que aturdidos veian dentro sus casas el agua en algunos palmos, despreciando los inminentes peligros de la vida que les amenazaba en todas partes, ú á lo menos de la pérdida de su salud, no pueden prescindir de tributar á V. y demás que tomaron parte en tan heróica como arriesgada accion las mas espresivas gracias, á nombre de todos estos vecinos, por tan señalado como filántropico servicio, asegurándoles quedará grabado en su memoria; y rogando á V. se sirva trasladarles esta espresion de gratitud, como una justa cuanto insignificante recompensa al mérito contraido. La Bisbal 29 de setiembre de 1850.—Siguen 50 firmas.

Con fecha del 31 de octubre escriben de Solsona á un periódico de la corte, que había salido de allí para Roma el señor canónigo Canal, á pedir al Sumo Pontífice que conserve aquel obispado. Tambien dice la misma correspondencia que allí tienen trastornados á los abogados y curiales con las noticias de supresion de los juzgados de primera instancia y creacion de los tribunales colegiados en las ca-

pitales de provincia, creyéndose muy próximas estas innovaciones si sigue el señor Arrazola en el ministerio de Gracia y Justicia.

Segun una carta particular de Madrid que tenemos á la vista, el 3 debia salir de allí el célebre actor D. Julian Romea en direccion á Valencia, con intento de pasar luego de Valencia á Barcelona. Damos con gusto esta noticia pues creemos que la empresa unida de nuestros teatros no dejará de aprovechar la ocasion que puede presentársele de sacar partido de los talentos artísticos del Sr. Romea.

—En uno de los primeros días del corriente debia salir tambien de Madrid la poetisa Sra. de Avellaneda para Paris, con objeto de publicar una coleccion de sus obras y la traduccion en francés de una novela suya hecha por ella misma.

—A mas del baritono Colini, ha sido ajustado para el teatro de la ópera italiana de Paris el tenor inglés Reyes, cantante de bellas esperanzas, que no vacilan en asegurar algunos periódicos que será una de las primeras notabilidades artísticas de la época.

—El maestro Verdi llegó á Trieste, segun dijimos, en cuyo teatro alcanzó nuevos triunfos con su ópera «Luisa Miller.» Esta partitura ha recorrido ya los principales teatros de Italia.

Las óperas compuestas por este maestro desde la primera que ha presentado á la escena, han salido á luz por el órden siguiente: «Oberto Conte di S. Bonifacio; Il finto Stanislao; Nabuco; Hernani; I Lombardi; Alzira; Giovanna d'Arco; I Foscari; Attila; Il Corsario; La Bataglia di Legnano; La Gerusalemme; Macbet; I Masnadieri; Luisa Miller, y muy luego La maledizione.

—El nuevo compositor Salvador Sarmiento, discípulo del apasionado Donizetti, y autor de la ópera «Valeria,» está escribiendo una nueva titulada «Elucina,» para representarse en el teatro de Parma el próximo carnaval. Después saldrá para Paris, á poner en escena la ópera cómica titulada «Les trois chateaux.»

—El teatro de S. Carlos de Lisboa, se abrirá con una grande compañía lírica formada en Milan por el Sr. Cambiagio. El gobierno portugués ha puesto á disposicion de este empresario, para trasportar los artistas de Italia, el vapor de guerra «El infante D. Luis.»

—Parece que por todo el corriente mes se abrirá el teatro de Zaragoza con una compañía lírica que se está formando en la córte: se hallan contratados ya la señora Moreno, el tenor Testa y el baritono Sarmatey.

—La Figlia del Reggimento ha sido muy bien recibida del público sevillano; la Sra. Rusmini de Solera, el tenor Sínico y el caricato Leig, obtienen cada dia nuevos aplausos. La Ana Bolena ha sido para la Sra. Rossi-Caccia, un nuevo campo de triunfo. Se está preparando el Coradino del inmortal Rossini, para ponerse en escena en aquel teatro.

—Ha pasado por Madrid con direccion á la Coruña, donde parece piensa formar una compañía lírica, el bajo profundo. Sr. Becerra.

El cuerpo de Escuadras de Cataluña durante la segunda quincena del mes de octubre ha hecho las siguientes capturas, que extractamos del parte oficial que se ha servido pasarnos el Sr. Comandante del Cuerpo, brigadier D. José Vivé.

De Andres Morata, vecino de Seba, reclamado por el Sr. Juez del partido de Vich. —De Rafael Piquer, Salvador Solé, José Ferrera, Jaime Escribá, Manuel Culleres, José Trullols y Jaime Basalls, de San Martin de Maldá, reclamados por el Sr. Juez del partido de Lérida. —De Matias Miró y Albareda reclamado por

el Sr. Juez del partido de Montblanch.—De José Miró, de Villanueva de Meyá, reclamado por el Sr. Juez de Balaguer.—De José Gonzalez de Llarderás, reclamado por el señor Comandante general de la provincia de Lérida.—De Juan Amigó, vecino de Ripollet, reclamado por el Excmo. Sr. Capitan general de este Ejército y Principado.—De Pedro Juvany, reclamado por el Sr. comandante militar de Vich.—De José Tonemadé, vecino de S. Martin de Maldá, reclamado por el Sr. comandante militar de Bellpuig.—De Francisco Vives, de la Costada de S. Aciscle de Vellalta, de José Torrents y Presas, de Monnegre, y de Juan Riera, conocido por Vinardell, reclamados por la Comision militar de esta plaza.—Y de Valentin Trullás, vecino de S. Estéban de Gestelló, reclamado por el Excmo. Señor Capitan general.—Igualmente capturó por desertor á José Cabot, natural de Llaneras, que lo fué de la tercera compañía número 2.º batallon del regimiento de Guadalajara.—Hallándose la subdivision de Piera de aeecho, en la noche del 22, en los términos de Monistrol y Collbató, con el objeto de capturar una partida de ladrones, divisó un hombre embozado con una manta, á quien al darle los mozos el «quien vivé» les disparó una carabina, y fugándose precipitadamente sin querer darse á prision, á fin de alcanzarle se le dispararon algunos tiros de los que resultó herido mortalmente; revelando poco antes de morir que era José Bertran, jefe de dicha gavilla.—Y la escuadra de esta capital auxiliando en la noche del 20 á un señor comisario de Policia, procedió á la detencion de Pedro Blasi, el que fué conducido á disposicion de dicha autoridad.—Y la subdivision de La Bisbal aprehendió á José Juliá (a) Ponet, vecino de Cassá de la Selva, por ladron.

MONSERRATE (1).

SU HISTORIA. SUS TRADICIONES. SUS ALREDEDORES.

XXV.

Via fora!

Nacia el dramático siglo XVIII, cuando bajaba al sepulcro el sucesor de Felipe IV, el pobre Carlos II, el último representante de la casa de Austria en el trono de Castilla.

Uno de nuestros buenos escritores contemporáneos ha popularizado el reinado de este monarca abrazándole casi entero en la accion del drama titulado *Carlos II el hechizado*.

Pobre rey y pobre reinado el suyo!

La casa de Austria habia comenzado en España por donde todas las cosas acaban, y habia acabado por donde todas comienzan. Habia empezado por un héroe, y concluia por un niño; la obra principiada á trazar por un gigante se escapaba destruida de las manos de un enano.

—Carlos V, retrato de emperador, procreaba la dinastía á la que daba termino Carlos II, parodia de rey.

Durante su reinado—corria el año 1678—se erigió una iglesia en Madrid.

—A quién dedicaremos el nuevo templo? preguntaban sin cesar al hechizado.

—Ya veremos, contestaba el rey. Terminése primero.

Llegó un dia en que el templo quedó terminado.

—A quién la dedicacion de la iglesia, señor?

—A la Virgen que mas votos alcance, contestó, á la mas nombrada y famosa, á la que haya obtenido mas merecimientos á los ojos de mi pueblo.

Túvose, pues, un congreso, en el que estuvo representada cada nacion de las tres de la corona: Cataluña, Aragón y Valencia.

(1) Véanse los números del 23 y 27 de agosto, de 1, 2, 4, 7, 8, 15, 17, 18, 21, 23, 28, y 29 de setiembre los de 3, 6, 8, 12, 13, 19, 21, 23 y 28 de octubre, y el de 6 del corriente.

Los valencianos propusieron á Ntra. Sra. del Pucho; los aragoneses á Ntra. Sra. del Pilar; los catalanes á Ntra. Sra. de Monserrate.

Esta adquirió el triunfo; para ella fué el mayor número de votos. La iglesia se consagró, pues, con la dedicacion á la Virgen de Monserrate.

Llega el primer año del siglo XVIII, y muere en él Cárlos el hechizado, dejando, por falta de hijos, el trono á un nieto de Luis XIV de Francia, al duque de Anjou.

Este viene á España, y celebra córtes Barcelona.

Felipe V se pone en camino para la capital del Principado, con objeto de jurar las leyes y privilegios de Barcelona; pero envia á decir por una embajada que al salir á recibirle los consellers, no usen la preeminencia de cubrirse hasta ser invitados por él, y que no se le entreguen las llaves de la ciudad, segun costumbre.

Barcelona recibe esta embajada con asombro. Si Felipe no queria que los consellers se cubriesen hasta tanto que él se lo mandase, era claro que les negaba este derecho, es decir, la prerogativa que les diera Cárlos V, y que todos los reyes sus sucesores habian confirmado. Si Felipe no queria que se le entregasen las llaves de la ciudad, no podia ser por otra cosa que por creerse ya dueño de ella en el mero hecho de haber tomado posesion del trono de Castilla.

Cómo se comprendía pues que viniera á jurar las leyes y privilegios de Barcelona, el que ya empezaba por faltar á dos de sus mas señaladas prerogativas?

Decidieron los consellers hacerlo asi, es decir, prescindir de sus dos privilegios y salieron á recibir á Felipe sin entregarle las llaves de la ciudad y sin cubrirse.

Entró Felipe en Barcelona en coche. Los consellers iban á caballo, pero con la cabeza desnuda, puesto que no les habia mandado cubrirse, y al llegar á palacio salió al balcon, cayéndosele á la calle el baston real. Extraña casualidad!

El pueblo, siempre pronto en comentar los hechos, aceptó esta circunstancia por un agüero.

En silencio habia acompañado la poblacion á Felipe hasta palacio; la gente no volvia en si de su asombro al ver que los consellers seguian descubiertos el coche. Al mal efecto que esto causó en los ánimos, vino á unírsele otro hecho que la tradicion nos ha conservado y que por lo curiosísimo nos place referir.

Un alférez habia sido sentenciado á la pena de muerte. Llevábanle á ajusticiar los soldados castellanos cuando dió la comitiva militar con una procesion religiosa que acompañaba al Santísimo Sacramento. Inmediatamente el clérigo que llevaba el estandarte de Dios en la procesion, arrojóse al reo y le cubrió con él declarándole libre en nombre del Señor. El capitan de la escolta no hizo caso, apartó con bastante irreverencia al sacerdote que habia estendido el perdon de Dios sobre la cabeza del culpable, y mandó á los soldados continuar su camino, faltando á todos los usos y prerogativas establecidos.

No paró aqui todavia. La escolta que llevaba á ajusticiar al alférez, hizole pasar por delante del palacio del virey, como si el príncipe castigara, dice un cronista, y no la ley, que es la que condena y no el príncipe.

Júzguese si en un pueblo tan amante de sus privilegios, tan religioso como el catalan, júzguese si debian ejercer soberana influencia los hechos que de referir acabamos, sobre todo añadidos á otros que la concision de estos artículos nos obliga á suprimir.

Así es que un dia sonó terrible la campana, terrible la voz de bronce de la catedral llamando á consejo de ciento.

Desde aquel dia la decision de Cataluña fué un hecho consumado.

Entre tanto Felipe V, que se habia casado en Figueras, hasta donde saliera á recibirla, con Maria Luisa Gabriela de Saboya, regresó á Barcelona y de aqui pasó á Monserrate, noticioso de su fama y deseoso de doblar la rodilla ante la Virgen que habia hecho doblar la de todos sus antecesores en el trono.

Llegó Felipe á Monserrate el 24 de diciembre de 1702 acompañado del cardenal de Tré y de varios señores de la primera nobleza española.

A las doce de la noche del dia que llegó, bajó al camarín de Nuestra Señora con su confesor y despues de haber besado la grada del altar, permaneció en oracion por largo rato. A

la mañana siguiente visitó el monasterio todo, vió el tesoro, recorrió las ermitas y pasó á la iglesia vieja donde se hizo contar la poética historia de Juan Garin por el duque de Benavente que dijo estar de ella enterado.

Después de haber permanecido dos dias en el monasterio, partió dejando una limosna de doscientos doblones de oro.

Por aquel tiempo visitaba tambien á la Virgen la esposa de Felipe en compañía del obispo de Urgel, de la célebre princesa de los Ursinos, del marques de Castel Rodrigo y de otros grandes señores.

María Luisa permaneció varios dias en Monserrate y en una festividad que tuvo entónces lugar, quiso vestir con sus propias manos á la santa imágen no permitiendo que nadie le ayudase en su tarea. Así es que al partir se declaró camarera suya y se llevó una toca y la llave de la puerta mas inmediata á Ntra. Sra., dejándole en cambio una preciosa rosa de oro matizada con ciento diez diamantes, joya de esquisito gusto y valor.

Al bajar de Monserrate Felipe, habia encontrado en el camino á un caballero de su casa que presuroso subia al monasterio en su busca.

—Señor! señor! exclamó jadeante el caballero deteniendo su corcel.

—Qué sucede? preguntó Felipe.

—Mirad, señor.

Y el caballero puso en manos del rey una moneda de plata, recientemente acuñada á juzgar por su brillo. Esta moneda representaba en el dorso á Barcelona, con su traje de matrona, montada en un caballo, pisando un monton de cadáveres y mostrando un puñado de rayos en la mano con los que sembraba la destruccion y la muerte en las filas de un compacto ejército que cerraba el fondo. En el reverso se veia á un rey, —Felipe V quizá—huyendo á uña de caballo y cayéndosele la corona de la cabeza.

—Y bien! preguntó Felipe; qué quiere decir esto!

—Esto quiere decir, contestó el caballero, que la campana de Barcelona ha reunido al consejo de ciento; quiere decir que se ha tomado una decision solemne habiéndose comprometido Cataluña á jurar por conde al archiduque Carlos de Austria y á ayudarle con hombres y dinero á conquistar el trono que dice pertenecerle de derecho; quiere decir que ya se acuñan monedas para transmitir á la posteridad el dia en que Barcelona proclama á Carlos III; quiere decir en fin que en todos los pueblos catalanes la campana saluda á la rebelion naciente con el toque de somaten y que en todos los campos se eleva un compacto y enérgico grito de *via fora!*

Felipe V se mordió los labios hasta hacerse saltar sangre, y sin contestar dió de espuelas á su caballo.

Nada mas cierto; Barcelona agitaba su melena de leon y, amenazante y provocadora, se lanzaba la primera á la lid. Carlos de Austria era reconocido rey de España bajo el nombre Carlos III, y el duque de Anjou y la casa de Francia anatematizados.

Otro dia hemos de contar lo que de ello resultó y con tanto mayor gusto lo contaremos, cuanto que Monserrate representa en los sangrientos episodios que van á seguir, lo propio que en los acontecimientos pasados, un brillante papel, y cuanto que unida á la guerra de Cataluña va la peregrina historia de los dos amantes que dejaron nombre á una peña de Monserrate.

Oh! es toda una historia, pero qué bella!—V. B.

ANUNCIOS OFICIALES.

Administracion de contribuciones directas de la provincia de Barcelona.—A los efectos prevenidos en mi circular de 30 de octubre último publicada en los diarios de esta capital y fijada en los sitios públicos de la misma, he dispuesto convocar para la reunion que tendrá lugar el dia 9 del actual en la Casa Lonja, á los individuos que ejercen las industrias que á continuacion se expresan, á fin de que tenga efecto á las horas que se designan el nombramiento de síndicos que representen á los respectivos gremios en el año próximo de 1851.

Δ las 10 de la mañana. Libreros con tienda ó almacen.

Δ las 11 menos cuarto. Lonjas ó tiendas de chocolate.

Δ las 11 y cuarto. Manguiteros.—Médicos ó médicos cirujanos.

Δ las 12 menos cuarto. Mercaderes de sedas y cintas, hilos en madeja ú ovillos, fajas, medias, calcetas, guantes, gorros ú otros artefactos semejantes de seda, lana, estambre, lino ó algodón. En esta misma clase se comprende á los que venden camisas de algodón, chaquetas, chalecos ó pantalones de pana, paño ordinario ó de género burdo, aplicado generalmente á menestrales y marineros.

Δ las 12 y cuarto. Refinadores de azúcar.—Relatores de los tribunales.—Tapiceros.

Δ las 12 y media. Tenderos de especería, y los que en varios puntos se conocen con el nombre de almacenistas de comestibles por menor y de refino.

Δ la 1. Tenderos de porcelana, loza fina, cristal ó vidrios blancos, huecos ó planos.

Δ la 1 y media. Tiendas de abanicos.—Tiendas en que se vende al por menor vinos generosos, aguardiente ó licores.

Δ las 2. Tiendas de guantes de cabritilla y otras pieles.—Tiendas de jabones y aguas de olor ó de aceites y pastillas odoríferas.—Tiendas de paraguas y sombrillas.

Barcelona 7 de noviembre de 1850.—Panchón.

—Lotería nacional primitiva.—Noticia de los cinco extractos sorteados en Madrid el día 4 de noviembre.—63, 29, 25, 31, 71.

—Sociedad filarmónica.—Habiendo la Junta de Gobierno cedido el salon de la casa que antes ocupaba en la bajada de San Miguel para la noche del 13 del corriente, al distinguido profesor de guitarra D. Narciso Bassols, á fin de que antes de pasar al extranjero, pueda dar una muestra de sus conocimientos; dicho señor, ha tenido la bondad de ceder á favor de esta Sociedad filarmónica los billetes necesarios para que los señores socios puedan convidar las señoras que gusten. En su virtud se avisa que la Junta ha destinado los días 10 y 11 para que los que deseen disfrutar de este beneficio se sirvan presentar la nota de las señoras que gusten invitar, pasando á recoger los billetes por todo el día 12. Barcelona 7 de noviembre de 1850.—P. A. de la J. de G., el vocal secretario accidental, José Maria de Babot.

—Sociedad filarmónica.—En 14 del actual á las seis y media de la noche, tendrá lugar en el local de la Sociedad, sito en la bajada de San Miguel, junta general extraordinaria. Lo que se pone en conocimiento de los señores socios para su asistencia. Barcelona 7 de noviembre de 1850.—P. A. de la J. de G., el vocal secretario accidental, José Maria de Babot.

Sociedad el Veterano.—Habiendo acordado la Junta de Gobierno convocar la general de accionistas para el miércoles 13 de los corrientes, á las cinco de la tarde, en la oficina de la Sociedad establecida en los entresuelos de la casa del Sr. Mandri, plaza del duque de Medinaceli, se invita á los señores accionistas para que mediante la exhibicion de sus acciones, se sirvan pasar á recoger la papeleta que ha de autorizarles para asistir á dicha reunion, en la que deberá tratarse de varios asuntos del mayor interés. Barcelona 6 de noviembre de 1850. —Joaquin Borrell y Vila, secretario.

PARTE RELIGIOSA.

LOS CUATRO SANTOS MARTIRES CORONADOS.

Durante el imperio del cruel Diocleciano, hubo en Roma cuatro hermanos llamados Severiano, Severo, Carposoro y Victorino todos cristianos y de santas costumbres y deseos de sacrificar la vida por Cristo. Habiendo llegado esto á noticia del emperador los mandó prender y llevar delante de un ídolo de Esculapio con órden de matarlos con azotes sino lo adoraban. Llevados delante del mismo hicieron burla los santos hermanos del mandato del emperador, por lo cual desnudándolos y atándolos les azotaron con plomos tan fuertemente que dieron sus almas á Dios en aquel tormento. Mandó el tirano que sus cuerpos fuesen echados en la plaza, para que los perros los comiesen, pero en los cinco dias que allí estuvieron no los tocaron. Vinieron los cristianos y retirándolos secretamente los enterraron en un arenal á tres millas de Roma en la Via Labicana. Como antes no se sabian sus nombres celebrábase el dia de su martirio con el de los cuatro Coronados; pero revelados despues estos á un santo varon, desde entonces son conocidos por ellos segun se ha dicho, haciendo mencion de los mismos el Martirilogio romano. El glorioso triunfo de estos santos mártires fué el 8 de noviembre del año 300.

La iglesia reza de la octava de Todos los Santos, con rito doble, conmemoracion de S. Severo y de dichos Santos Mártires, y color blanco.

Continúa el novenario de las almas en la parroquial de S. José, y predicará hoy el R. D. Antonio Crehuet

Continúa el octavario á Jesus Sacramentado en la parroquial de S. Jaime, y predicará hoy el R. D. Francisco de Asis Mestres.

La I. y V. Congregacion de Ntra. Sra. de los Dolores, practicará hoy viernes á las cinco y media de la tarde sus piadosos ejercicios, haciendo la plática el Rda. Dr. D. José Palau.

Mañana sábado empieza el novenario de almas en la parroquial de S. Pedro. A las cinco y tres cuartos de la tarde rezo del rosario á Ntra. Sra. de los Dolores, seguirá la novena y luego el sermón moral que predicará todos los dias el doctor D. José Palau, y concluirá con los lamentos á las santas almas. Todos los dias á las diez la Rda. Comunidad cantará misa solemne, dándose fin con un responso general.

PARTE ECONÓMICA.

DIETAS.

Una de 30 qq. carbon de encina, á 3 rs. la arroba: otra de 30 qq. id. mata, á 4 rs. la @; ambas en el barco de Miguel Ferrer. Otra de 82 qq. id. encina, á 5 rs. la @; otra de 82 qq. id. mata, á 4 rs. la @; ambas en el barco de Miguel Covas.

LIBROS.

ELOCUCENCIA FORENSE, POR EL DOCTOR D. Ramon Sauri y Llopart, abogado, opusculo útil á los abogados, y necesario á los principiantes y á los escolares de jurisprudencia, habiéndolo adoptado el Gobierno por libro de testo: véndese á 2 rs. en la librería de la viuda Pla, calle de Cottoners, en la de Gorchs, calle del Carmen, y en la de Verdaguier, Rambla, frente el Liceo. —Instituciones del derecho canónico, ó sea el compendio de las decretales de Gregorio IX, por

el mismo autor, obra revisada y aprobada por la autoridad eclesiástica, útil á los clérigos y abogados, y necesaria á los alumnos de teología y jurisprudencia. Véndese á 8 rs. en las mismas librerías.

MANUAL DEL JUGADOR DEL TRESILLO; ó reglas y esplicacion de lo mas probable en los azares de este juego, con las leyes penales generalmente seguidas: un cuaderno 8.º á 4 rs. Librería de Oliva, calle de Baños, núm. 6.

AVISOS.

EN LA CHOCOLATERIA DE LA CALLE del Conde del Asalto, núm. 5, se sirve con todo esmero y limpieza chocolate con leche y panecillos de manteca, y aniamadas de id., á precios equitativos: lo que se avisa á los parroquianos que tanto la favorecen.

SE DESEAN ALQUILAR UNOS BAJOS

dispuestos en forma de cuadras, con su correspondiente patio ó descubierto de alguna capacidad. En la subdirección de la Caja paternal, calle Ancha, núm. 33, piso 2.º, darán razón de quien lo necesita.

EL PINTOR DE LA PLAZA DE LOS CIEGOS,

tiendanº. 9, avisa al público, que habiendo adquirido tanto acierto en la destrucción de los insectos ó (chunches) de las habitaciones, desapareciendo por largo tiempo: los que gusten honrarle con su confianza, le avisen con seis días de anticipación, á fin de que pueda acudir á todo.

EN UNO DE LOS MEJORES PUNTOS DE

Gracia, más ameno, y más delicioso, hay solares de buenas dimensiones para censar; dicho punto es contiguo á la Travesera y cerca el término de S. Martín, ofreciendo vistas hermosas y aires saludables. El que quiera alguno de ellos, puede avistarse con el arquitecto que vive en la calle de Los Baños, núm. 3, piso 3.º

UN JÓVEN DE EDAD 28 AÑOS, DESEA

encontrar niños de ambos sexos, para instruirlos en las primeras letras, pasando á casa de los mismos, ó bien en algun colegio: darán razón en la calle de la Vidriería, tienda núm. 12.

ENSEÑANZA DE LAS LENGUAS FRAN-

cesa y latina, en la calle de Tarrós, núm. 3, piso 2.º. También se dan lecciones de castellano, aritmética, escritura y lectura. Esta enseñanza está á cargo de D. Nicolás Gomis, regente de segunda clase en la asignatura de francés, y profesor de instrucción primaria elemental. Descartaría hallar algun colegio donde pudiera enseñar alguna de las espesadas materias. Se traslada á domicilio.

UN SACERDOTE ESCLAUSTRADO NATU-

ral de la presente ciudad y de mediana edad, desearía hallar una familia decente dentro ó fuera de Barcelona, ofreciéndose á dar conferencias de lengua francesa á los señóritas de la casa, acompañarlos á los oficios divinos, ejercicios literarios, paseo, etc. Informarán en la calle de Jerusalem, núm. 6, piso 1.º

EN LA CALLE DEL RECH, CERCA DEL

Borne, núm. 37, se ha establecido una casa en donde se sirve de comer con todo esmero y limpieza, á los precios de 5, 6, 8, 10, y 12 rs. por cubierto: en el mismo establecimiento se servirá tambien por raciones y medias raciones, á precios sumamente equitativos.

EN LA TIENDA DEL SASTRE DE LA CA-

lle de Petritxol, darán razón de una familia muy reducida que necesita una muger que sepa coser y planchar, y que tenga buenos informes.

UN JOVEN DE 19 AÑOS QUE SABELEER,

escribir y algo de cuentas, desea encontrar colocacion en casa de algun caballero ó señora: en la

calle del Coude del Asalto, núm. 37, piso 1.º, darán razón ó informarán de su conducta.

EN LA ORILLA DERECHA DEL RIO

Cardener y sitio llamado los Condals, distante tres cuartos de hora de la ciudad de Manresa, se halla para arrendar una fábrica corriente para la fabricacion de papel blanco; la cual ademas de la abundancia de aguas para su curso y aumento de maquinaria, las tiene muy claras para las picas donde se reciben por medio de una bomba hidráulica. La persona que quiera tomar en arriendo dicha fábrica, ya sea en el estado en que se encuentra funcionando, ó estableciendo las mejoras de que es susceptible en diversos conceptos, podrá conferirse con D. Lorenzo Raboso, que vive en la espesada ciudad de Manresa, calle de Urgel, núm. 30, piso 2.º donde se admitirán proposiciones, entrando desde luego en tratos si aquellas fueran atendibles.

MADAMA ESPAIGNET, PROFESORA DE

piano forte, discípula de Herz, se ofrece para dar lecciones de dicho instrumento, ya sea en algun colegio de señóritas ó casa particular. Vive en la Rambla núm. 94, piso 3.º

EL ESCRIBANO DON JOSÉ DARDÉ, QUE

vive en la calle de Fernando VII, núm. 26, informará de quien tomará 3,000 ft. á debitorio, dando buena hipoteca. No se tratará sino con el interesado.

SE DEJARÁN Á PRÉSTAMO MEDIANTE

buena hipoteca en esta ciudad, 4, 6, 9 y 16 mil ft. al interes del 5 p. 0/0; no se tratará sino con el interesado. Informará el peluquero que vive en la Rambla núm. 89, entresuelo frente el Liceo.

CASAS DE HUÉSPEDES.

DE UNA SALA Y ALCOBA QUE SE CEDERÁ con asistencia ó sin ella, informarán en el Call, núm. 22, piso 3.º

EN EL MEJOR SITIO DE LA RAMBLA,

vive una señora que desearía encontrar uno ó dos caballeros de carácter para cederles una habitacion con toda asistencia ó sin ella: darán razón en la Rambla, núm. 83, estanco, frente el Liceo.

VENTAS.**ACEITE DE LA MARAVILLA. LAS VIR-**

tudes y efectos de semejante aceite rayan en lo fabuloso, pues el uso de él por espacio de quince á veinte días, hace nacer el cabello en abundancia y de un color negro hermosísimo, aun que fuese canoso el que antes se habia perdido. La esperiencia que por sí sola vale más que los racionios y que las palabras y frases pomposas que se inventan á veces con el único objeto de embaucar al público y sonsacarle el dinero, atestigua cada día con hechos irrecusables, la certeza de los prodigios que obra el mencionado aceite; con la singular circunstancia, de que no perjudica á las cabezas por muy delicadas que sean.

por cuya razon y demas virtudes que verán confirmadas cuantas personas lo usen, merece justamente que se le titule, aceite de la maravilla. El precio de cada botella es de 12 rs. vellon, y se espone únicamente en los puntos siguientes: En casa de la inventora Doña Antonia Alvarez, sita en la calle de Barbará, núm. 7, piso 1.º; en la tienda de quincealla llamada del Zéfiro, calle de Fernando VII, núm. 32; en el café de detrás de la Casa-correo, y en la tienda de quincealla de D. Ignacio Ametller, situada en la bajada de la Cárcel, esquina á la plaza del Angel.

PASTILLAS PECTORALES BALSÁMICAS

de Médula de Vaca para la curacion de los catarrros, ronquera y demas afecciones del pecho. Facilitan la expectoracion y suavizan las irritaciones de la garganta: cajita 8rs. Esencia de Zarcaparrilla, á 3 rs. frasco. Copahina Megé, para la curacion radical de las gonorreas recientes, y flujos blancos de ambos sexos, (véase el estenso prospecto que acompaña á cada frasco) 20 reales bote. Botica de S. Juan, calle baja de S. Pedro, núm. 52.

HAY PARA VENDER UNAS PUERTAS

vidrieras, tres sillones y demas enseres para una tienda de barbero, á precio convencional. Darán razon detras del Palacio Real, tienda de barbero, núm. 2.

EL HOJALATERO DE LA CALLE DE SAN

Pablo, junto al Liceo, dará razon de los efectos de un almacén de vinos que están para vender, los que se darán á precios módicos.

SE VENDE UN BELEN COMPLETO CON

figuras, casas, montañas, etc. Darán razon en la calle de la Ciudad, tienda de sillero de enca, que hace esquina á la de S. Justo.

EN LA CALLE ANCHA, N.º 72, TIEN-

da de hojalatero, están de manifiesto unas puertas vidrieras, que se venderán á precio sumamente equitativo. En la espresada tienda informarán del local donde hay para vender algunas persianas y puertas usadas, por un precio módico.

PARA SEÑORAS. RAYOS Y RUSOS. PAÑUELOS de nueve palmos de ancho, de estambre, de un tejido suelto hasta ahora no conocido en el país, y que se usa mucho en Inglaterra y Escocia, cuyo tejido por su elasticidad, se pega muy bien al cuerpo; su hermosura es inimitable con la de los telares hasta ahora conocidos. Rayos 40 reales, Rusos á 60. Continúan vendiéndose los hermosos pechos cosidos con máquina, que con real privilegio esclusivo se fabrican, á 5, 6, 7 y 10 rs. uno, y 16 los bordados. Las camisas con los espesados pechos, á 15, 20, 22, 40 y 32 rs. una: calle del marques de Barbará (vulgo Fonseca), núm. 29, fábrica de vapor.

HAY PARA VENDER MÁQUINAS DE HILAR algodón, cardas, metchera de hierro de 100 husos, embarrados de transmision, ruedas de vapor: lo que se venderá junto ó por separado. Cayetano Rolitos, en la calle de Espalter, tienda núm. 9, dará razon.

RETORNOS.

AVISO IMPORTANTE. PARA COMODIDAD de los Sres. viajeros de la carrera de esta de Barcelona, para Girona, Figueras y Perpignan, se avisa que Sebastian Pou (a) Serena y Compañia, salen diariamente á las tres de la madrugada, de la Posada de la Buena Suerte, calle de Carders, tomando los asientos, encargos y comisiones, para todos los puntos de dicha carrera. En dicha Posada se halla el despacho para todos los Sres. que gusten honrarles.

ALQUILERES.

DENTRO DE POCOS DIAS VA A DESOcuparse una tienda muy capaz en la calle de la Puertaferriosa, entrando por la Rambla. Informará el carpintero de la calle de Roca, núm. 16.

EN LA CALLE DEL OLMO, N.º 27, HAY una gran cuadra de primer piso, con buenas vistas y magnificas luces. Dará razon el hortelano de la casa.

PARTE COMERCIAL.

Sevilla 31 de octubre.—Extracto de los buques salidos hoy: laud Divino, p. Roca, con 1250 fan. trigo y otros, para Barcelona; id. las Almas, p. Palau, con 900 fan. trigo y 50 sacos sémola para id.; id. María, p. Paeres, con 1400 fan. trigo y otros para id.

Cádiz 31 de octubre.—Acaba de entrar de Liverpool el berg. gol. Pepita, c. Zabala, con mercancías, y ha salido para Barcelona el berg. Tres de Mayo, c. Vila, con bacalao.

San Sebastian 3 de noviembre.—Los precios de frutos coloniales en venta al por mayor en almacén son á saber: Anil flor Caracas de 25 á 26 rs. lib. cast., id. medio flor 20 á 22; Azúcar dorado de la isla de Cuba de 9 á 11 pesos el quintal de 101 lib. guipuz., id. blanco de id. 12 1/2 á 14, id. refinado en pilones 15 á 18; Cacao Caracas 40 á 50 pesos id., id. Trinidad 28, id. Guayaquil 17 1/2 á 18 1/2; Café 15 1/2 á 15 duros id.

Marsella 3 de noviembre.—Acaban de salir para Barcelona el berg. gol. Invencible, c. Aveno; el buque Lealtad, c. Casals, y el Lantaro, c. Maristany.

Tecamp 30 de octubre.—El berg. Iris, c. Mallard, entró ayer procedente de Terranova

gosto de 1830 ó sea 3 y 4 pl.

94

93 1/2 d.

A. del Banco de S. Fernando

97

96 1/2

Después de la Bolsa á las tres y media. 3 p. c. á 34 13/16 d. — El 5 p. c. á 43 1/2 p. 13 7/8 d. cupon corriente. — Dichos con los tres cupones vencidos á 43 13/16 d. — Duda á 3 7/8 d. — Cupones á 7 1/4 d.

CAMBIOS. — Londres á 90 d. 30 33 p. por 1 p. f. — París á 8 d. 3 f. 28 d. por 1 p. f. — Alicante 1/2 d. — Barcelona 1/4 p. — Bilbao par. — Cádiz par. — Coruña 1/4 d. — Granada 1/2 d. — Málaga 1/8 p. — Santander par. — Santiago 1/2 p. — Sevilla 1/4 p. — Valencia 1/8 p. — Zaragoza 3/8 p.

CORTES. SENADO.

Orden del dia para la sesion pública del lunes 4 de noviembre de 1830.

Se dará cuenta de los nombramientos hechos por las secciones.

El viernes fué recogida *La Esperanza*; el sábado lo fué *La Patria*, por orden de la autoridad.

—Desde 1.º del corriente ve la luz pública el periódico *Le Conciliateur*, escrito en francés.

Los primeros números de nuestro colega nos dan muestras de que profesa buenas ideas en política.

—Anoche se verificó la apertura de la Academia matritense de jurisprudencia y legislación, presidiendo el acto el Excmo. Sr. Ministro de instruccion pública.

Pronunció el Excmo. Sr. D. Manuel Cortina, presidente de la Academia, el discurso inaugural, que fué escuchado con religioso silencio y suma complacencia por el númerooso concurso que llenaba el salon. (Popular.)

Santander 2 de noviembre. — Se preparan para dar la vela en la marea de hoy las fragatas que conducen la tropa destinada á reforzar la guarnicion de la isla de Cuba. Marearán con direccion á Canarias á reunirse á un buque de guerra que les aguarda en aquel punto para convoyarlas hasta su destino.

—Anteanoche á las ocho fué presentado á S. M. la Reina el oblegado apostólico del Sacro Colegio por el señor introductor de embajadores. Es jóven de 30 á 32 años, y ha nacido en Polonia. Estaban presentes el Sr. ministro de Estado, la camarera mayor y una dama de honor. Después pasó á visitar á S. M. el Rey que se hallaba en su habitacion con el marqués de Alcañices. El oblegado salió del cuarto de la Reina con unos cuantos pliegos cerrados y lacrados.

Tambien á la misma hora recibió S. M. la Reina en audiencia al señor embajador francés.

—Dijimos en uno de nuestros últimos números que hace pocas tardes S. M. la Reina acompañó el Santo Viático hasta una casa de la calle de Fuencarral. En dicha casa, cuarto entresuelo, habitaba un empleado cesante de Loterías, que era el enfermo á quien se administraron los Sacramentos. Este caballero ha fallecido ya, y al dia siguiente de su muerte se ha presentado en dicha casa un empleado de Palacio, segun dice un periódico, á entregar á la desconsolada viuda un billete de cuatro mil reales en nombre de S. M. la Reina. (Clam. Púb.)

La *Nacion* fué recojida ayer de orden de la autoridad.

—Ayer fuimos á ver la obra del señor Montemayor, en su lugar de Valverde, y quedamos convencidos cuanto en esta clase de objetos puede uno quedarlo, de que si esta vez no se llega á navegar por los aires, á lo menos ya á quedar tan adelantada la empresa, que no pasen muchos años sin que se verifique. Teóricamente hablando, nos parece demostrado que se pueden hacer las cuatro cosas en

que consiste: ascender, marchar horizontalmente, dejar la direccion del viento segun convenga, y bajar cuando se quiera.

El Eolo del señor Montemayor no es redondo, ni cilindrico, como algunos se figuran, ni tiene la forma de un pájaro sostenido y llevado por dos globos, como le presentan unas láminas que algun especulador ó frívolo burlon vende ó reparte en esta capital de pocos dias á esta parte: se parece al ave que, volando por su propia accion, ofrece al viento, en la cabeza y las estremidades de sus dos alas, las tres proas que, como en su sincera piedad dice el señor Montemayor, ha dado Dios á todas ellas. Asi es que tiene 150 piés de ancho por 80 de largo, contando con la parte movable que hace de cola ó de timon. La fuerza impulsiva será, si mal no comprendimos, como de 28 caballos, y la ostentadora como de 150 quintales. La obra podrá estar concluida, no contrariando la estacion, para fin del año.

Ayer tuvo muchas visitas el Eolo, habiendo visto entre los curiosos al señor ministro de Gracia y Justicia, con su familia y varios amigos.

—Para el gran baile que se verificó anoche en los salones de Palacio, parece se habian repartido mas de ochocientas esquelas de convite, muchas de ellas á diputados y senadores. Se cree que el gasto de esta funcion haya pasado de diez mil duros, segun la abundancia del ambigú y demas preparativos.

—Se han concluido de colocar todas las planchas en el ferro-carril de Aranjuez la semana última, y antes del 19 parece se harán algunas pruebas á fin de que pueda inaugurarse aquel dia sin ningun entorpecimiento. *(Esperanza.)*

Madrid 4 de noviembre.

La España no ha variado de dueño como se ha dicho, sino que ha variado de apoyo y hasta de influencias. Parece que ahora quien suministra los fondos es Salamanca, quedando siempre el periódico de la propiedad del diputado alavés Sr. Egaña. Lo que ofrece de novedad este llamado cambio de propiedad de *la España* es que hará la oposicion con mayor constancia, aunque prescindirá de las cuestiones politicas para hacerlo. Su campo de guerra serán los aranceles y los negocios de la deuda. Tambien batallará sobre los presupuestos. Estas son noticias sobre las que no debe quedar duda.

—Los llamados conservadores, es decir, los señores Rios Rosas, Moron etc. etc. que parecian tan dormidos como olvidados empiezan á dar señales de vida. En la actualidad trabajan sin descanso para fundar un periódico para el cual cuentan ya con grandes fondos, y la cosa debe ser muy formal porque están estableciendo una magnífica imprenta.

Cortes.

La sesion de hoy en el Congreso de diputados, apenas ha durado diez minutos. Aprobada el acta de la sesion anterior, se ha dado cuenta de varias protestas sobre la validez de algunas actas. Acto continuo se ha leído el dictámen de la comision auxiliar de actas aprobando hasta unas 40. Segun manda el reglamento, el dictámen ha quedado sobre la mesa para discutirlo mañana. La sesion acabó á las tres en punto. *(De N. C.)*

París 3 de noviembre.—Ayer noche en el bolsin de los corredores de la ópera se sostuvo con firmeza el 5 p. c., subió á 92 fr. 15 para cerrar luego á 92 fr. 10. Hoy domingo, estaba á 92 sin operaciones. No circulaba noticia alguna. Los fondos extranjeros presentan poca variacion de una semana á otra. El 3 p. c. es-

terior español ha declinado durante la misma de $1/2$ p. c. quedando ayer á $38 \frac{3}{4}$, y la deuda interior de $3/8$ p. c. cerrando á $33 \frac{5}{8}$.

Londres 2 de noviembre.—El 3 p. c. cons. inglés abrió y cerró á $97 \frac{1}{8}$.—El 5 p. c. español á $18 \frac{1}{4}$; el 3 p. c. id. á $39 \frac{1}{4}$ y la deuda pasiva á $37 \frac{7}{8}$.

París 3 de noviembre.

La actual situacion de Francia amenaza complicarse. Se podrán nuestros lectores formar una idea aproximada de ello con la lectura de los siguientes párrafos que encabezan el artículo de fondo del periódico la *Patria*:

« Si hemos de dar crédito á los rumores que circulan en el mundo político, el pais ha estado en vísperas de ver estallar en las altas regiones de los partidos, el mas audaz y hábil de los complots contra el presidente. Los mismos que afectan con tanto ardor tomar la defensa de la Constitucion y de la Asamblea contra el jefe del Estado, que no ha cesado un solo instante de demostrar hácia una y otra el mas profundo respeto, se proponian derribar á un tiempo la asamblea y la constitucion para llegar hasta el presidente. Al poder legal y regulador de Luis Napoleon, querian substituir el poder ilegal y revolucionario de un ilustre general al que sin duda no habian consultado cuando en una hora de demencia, han formado ese famoso proyecto afortunadamente disipado como humo en un momento de razon.

« Sin embargo, la perfidia y malignidad del lenguaje persisten en las columnas de los despechados órganos de la faccion militar, que ha cometido la torpeza de mostrarse demasiado impaciente por apoderarse del poder á que aspira, y cuyos planes, puestos demasiado pronto en evidencia, han cesado de ser de aquí en adelante peligrosos. »

—Dice el *Journal des Debats*. Aseguran que el general Neumayer ha escrito una carta al ministro de la Guerra para anunciarle que no acepta el nuevo destino que se le ha ofrecido. Si esta noticia se confirma, sentiremos vivamente esta determinacion del general, porque en las actuales circunstancias su negativa sería la prolongacion de una crisis que ha afligido á todos los buenos ciudadanos y que se creia ya terminada hace dos dias.

—La *Presse* copiándolo de otro periódico dice haberse esparcido el rumor de querer un gran número de representantes, á la reapertura de la asamblea, nombrar presidente de ella al general Changarnier en reemplazo de M. Dupin. Este voto tendria lugar como protesta contra la conducta del Eliseo.

—M. Duvergier de Haurane ha dirigido á los electores del departamento del Cher una circular en que se presenta como candidato.

—Hoy ha debido tener lugar una sesion extraordinaria de la comision de permanencia.

—Un gran número de refugiados alemanes é italianos acaban de recibir la órden de salir de París. Se se les ha señalado varias ciudades de provincia para residencia.

—Los diarios del mediodia anuncian varios arrestos políticos.

Alemania.—Segun la *Gaceta universal alemana*, la órden dada á las tropas prusianas de entrar en el Hesse electoral parece haber sido retirada. Las del Austria y Baviera al contrario han entrado el 30 en el territorio del Elector que ha dirigido una proclama á sus súbditos.

—Una comunicacion de Berlin del 1.º de noviembre anuncia que la primera nota del gabinete ruso sobre los asuntos de Hesse, ha sido seguida de una segunda mucho mas conciliadora,

—Confírmase la noticia de que el gobierno prusiano renuncia á poner el ejército bajo pié de guerra.

—Segun la *Nueva gaceta de Prusia*, el Austria ha aceptado cuatro de las proposiciones hechas en las conferencias de Varsovia por el conde Brandeburgo, primer ministro de Prusia, y ha rehusado dos. Por una de estas últimas, la Prusia pedia que la presidencia del poder central aleman se partiera entre el Austria y la Prusia. La Rusia apoyaba á la Prusia en esta cuestion. El otro punto rechazado por el Austria era concerniente al lugar designado para las conferencias. La Prusia pedia Dresde, mientras que el Austria prefería Viena.

—El conde de Brandeburgo ha llegado el 31 á Berlin, y en seguida ha pasado á Sans Souci donde se halla el rey para darle cuenta del resultado de las conferencias de Varsovia.

—Créese en general que el empedor Nicolás ha logrado conciliar las diferencias que dividian las dos grandes potencias de la Alemania.

—Las ratificaciones del tratado de paz negociado entre la Prusia y la corona de Dinamarca, y firmado en Berlin el 2 de julio bajo la mediacion de la Inglaterra, han sido definitivamente cambiadas el 26 de octubre entre el enviado danés en Franfort, y el conde de Thun, como presidente de la dieta germánica en dicha ciudad.

—Escriben de Viena con fecha del 28, que esperaban allí el dia siguiente al emperador de regreso de Varsovia.

—Un parte telegráfico llegado á Viena de las fronteras de Rusia anuncia que una de aquellas provincias fronterizas están en plena insurreccion contra Omerbajá. Se habia oido durante todo el dia fuego de fusilería y de cañon. Osmar Bey se halla á la cabeza de los insurgentes.

—*Inglaterra.*—El domingo 3, despues de visperas, debia cantarse en la capilla católica francesa de Jorge Street, un solemne *Te Deum* en accion de gracias por el restablecimiento de la gerarquía católica en Inglaterra. Por su parte el obispo protestante de Lóndres habia el dia de Todos los Santos pronunciado en la catedral de San Pablo un sermón de los mas violentos contra aquella medida. Se hablaba de una carta del ministro lord John Russell en la que aseguraba haber recibido muy mal el gobierno la nueva disposicion de la corte de Roma y hallarse dispuesto á resistir.

—La flota francesa continuaba aun en Torbay el 1.º de noviembre aguardando viento favorable para dirigirse á Brest.

Marsella 4 de noviembre.

Dicen de Tolon haber llegado allí el general de Hautpoul y haberse ya embarcado para ir á tomar posesion del gobierno de Argel.

—El padre Buenaventura Salord, religioso franciscano, vice-comisario de la tierra Santa en Marsella, dirige una carta á la *Gazette du Midi* con la que da gracias á los franceses por haber ayudado á la conservacion de los lugares santos y al progreso de los establecimientos de caridad y de instruccion pública fundados para los infelices cristianos del Oriente.

E. R. — ANTONIO BRUSI.